

MORINOMIYA MEDICAL COLLEGE ALUMNI ASSOCIATION

# MMCA

森ノ宮医療学園校友会会報

2000年6月号

初夏号(2000.6発行) 森ノ宮医療学園校友会会報〒537-0022

編集発行責任者 大阪市東成区中本4-1-8 TEL(06)6976-6889

浜田 晃

URL <http://www.osaka-am.ac.jp>



## 2000年4月校名・法人名を変更 新たな飛躍の年に。

副理事長 森 俊豪

療内科、鍼灸施術所、柔整施術所、図書室、古  
典資料室、柔道場兼講堂などです。

は前もってご連絡の上來校下さい(担当・総務  
主任井上)。

## 図書室、古典資料室の充実

かねてよりご案内の通り、柔道整復学科が本年4月1日付で、厚生省より認可されました。これに伴い、「大阪鍼灸専門学校」の名称を変更することになりました。新しい名称を付けるにあたっては、学内はもとより校友会の皆さんから多くの新名称と意見が寄せられました。

「大阪鍼灸柔道整復専門学校」のほか「大阪鍼灸医療専門学校」「大阪医療専門学校」等々なんど2以上の名称が候補に挙げられました。が、やはり「大阪鍼灸」や「大阪」を冠した名称が多く、皆さんがどれほど「大阪鍼灸専門学校」の名称と学校自体に愛着を感じておられるかがよくわかりました。理事会においても一旦は「大阪鍼灸柔道整復専門学校」に決着しかけたのですが、今後の学科増設などさらなる発展を目指して、より広い概念を持つ「森ノ宮医療学園専門学校」となりました。また、学校の経営母体であります学校法人森ノ宮学園も、「学校法人森ノ宮医療学園」と改称致しました。

## 新校舎建設も着々と進行中

新校舎の建築は現在順調に進んでおり、8月末には新館が完成し、年内には旧館の全面改装も終わる予定です。工事中、アメリカ軍の投下した不発弾(1トン爆弾)が発見されるなどアクシデントもありましたが、現在急ピッチで工事が進んでいます。主な施設は、診療所(内科、

特に古典資料室は他に見られない貴重な資料が揃つており、将来は鍼灸・柔整関係のコレクションとしては世界一と呼ばれる資料室に育てたいと願っています。資料はデジタル化し校友会の方々に利用していただけるよう準備を進めております。また、図書に関しましても新着図書を加え、10月から校友会会員の皆様にも貸し出しができるようになりますので、ご利用の際

特に古典資料室は他に見られない貴重な資料が揃つており、将来は鍼灸・柔整関係のコレクションとしては世界一と呼ばれる資料室に育てたいと願っています。資料はデジタル化し校友会の方々に利用していただけるよう準備を進めております。また、図書に関しましても新着図書を加え、10月から校友会会員の皆様にも貸し出しができるようになりますので、ご利用の際

特に古典資料室は他に見られない貴重な資料が揃つており、将来は鍼灸・柔整関係のコレクションとしては世界一と呼ばれる資料室に育てたいと願っています。資料はデジタル化し校友会の方々に利用していただけるよう準備を進めております。また、図書に関しましても新着図書を加え、10月から校友会会員の皆様にも貸し出しができるようになりますので、ご利用の際



## 副会長就任のご挨拶



森ノ宮医療学園専門学校  
校友会 副会長 米沢 豊彦  
(7期・夜間部)

緑もまぶしく、初夏の風を感じる季節になりました。皆様におかれましては、「健勝にてお過ごしのこととお慶び申し上げます。

私、この度関係各位のご推挙をいただきまして校友会副会長に就任させていただきました。

森ノ宮医療学園専門学校も今回、柔道整復学科を新設し、新しい学校の歴史が始まろうとしています。また、2001年には新校舎も完成し、まさに21世紀の医療環境の変化に対応

本会の益々の発展を祈念して副会長就任のご挨拶と致します。

## 会長就任のご挨拶



森ノ宮医療学園専門学校  
校友会 会長 浜田 晓  
(3期・夜間部)

このたび、森ノ宮医療学園専門学校校友会の幹事の先生方のご推薦により、名誉ある校友会会長の重責を担わせて頂くことになり、身の引き締まる思いでござります。

元会長の松田満先生(故人)、前会長の三宅功先生とも、学識、経験ともに優れた先生であられ、母校の発展と校友会のために熱意をもつて、ご尽力されました。その後任として鍼灸学校教育現場をまったく知らない私が、校友会の長と

しうる基盤整備の大事業が完成しつつあると言えます。

一方、規制緩和の中で進められた学校新設や増設ラッシュは全国規模で広がり、学校を取り巻く環境は必ずしもベストとはいえないかもしれません。しかし幸いなことに、本学園においては「豊かな人間性をもつた、すぐれた臨床家を育てる」という

建学の精神が脈々と受け継がれており、資質の高い医療人を数多く社会に送り出し、各方面から高い評価を得るにいたっています。

今後とも、森ノ宮医療学園専門学校の名をより高めるため、微力ではございますが、皆様のご協力のもと、会長を補佐し、職務を全うする覚悟でございます。

しての任に当たれるのが不安は尽きませんが、学校や役員の先生方からのバックアップが願えることでお引き受けした次第です。

時あたかも2000年の記念の年、本学園も学校名が改称されたことにとどまらず、柔道整復学科の新たな開講、新校舎の建設など名実ともに大きく生まれ変わろうとしています。

私たち校友会も森ノ宮医療学園専門学校の新しい歩を確かなものにするため、惜しみなく力を傾注し母校の発展に寄与したいと思っております。どうか限りないご支援ご協力のほど、よろしくお願ひ申し上げます。

最後になりましたが、皆様方の一層のご健勝とご活躍を心より祈念し、就任のご挨拶とさせていただきます。

## 最初の入学式(森ノ宮医療学園専門学校)

また、去る4月9日に柔道整復学科開設式ならびに第28回入学式が、晴天のもと桜が咲き誇る大阪城公園を一望できる国民会館で行われました。従来とは異なり、新入生の数も多いことから、厳かななかにも華やかな雰囲気に包まれていました。

柔道整復学科開設式では、まず森副理事長から新法人名および新校名が宣言され、花谷理事から柔道整復学科開設が宣言されました。入学式では安雲校長が挨拶のなかで、本校の歴史をたどりながら建学の精神にもふれ「在学中はこの精神を忘れず、有意義な学生生活をおくることを望みます。また医療人としての感性を養い、高い理想を持つ二十一世紀に大きく羽ばたくください」と挨拶し締めくくりました。

## 大阪鍼灸専門学校 第25回卒業式



## 最後の卒業式(大阪鍼灸専門学校)

2000年の記念すべき年に、「大阪鍼灸専門学校」の名のもとに送り出す最後の卒業式(第25回)と森ノ宮医療学園専門学校としては初めての入学式(第28回)が行われました。

去る3月5日リーガロイヤルホテルでの卒業式では平成十二年度の卒業生総勢五十三名に加え、教職員をはじめ多くのご来賓の方々を迎え、年度の締めくくりにふさわしい式典となりました。

安雲和四郎校長が「大阪鍼灸専門学校の名のもとに送り出す最後の卒業生でもあり、大変感慨深いものがあります。今日を出発点として、激動する社会変化や日常の臨床に対応しつつ、日々努力して下さい。社会から望まれる鍼灸師になられることが私たちの最高の喜びです」とはなむけの言葉を贈られました。

## 活躍する卒業生に聞く

石原 幸一先生  
(20期夜間部)



- ① 卒業されてから何年になりますか。  
5年になると思います。
- ② 年齢は。  
現在26歳 今年で27歳になります。
- ③ 開業までの経緯についてお聞かせ下さい。  
高校3年生の時に里見流に弟子入り、その後澤田流、中医学の研究、傷寒論における方剤研究。平成9年より、藤本和風師を師事(陰陽と五行を学ぶ)
- ④ 開業時の目標、もしくは理念はどのようなことですか。  
古典医学学というもので治療する事。
- ⑤ 現在、取り組まれている治療は。  
陰陽と五行を學問とした数学的治療。
- ⑥ 現在、参加されている研究会はありますか。  
逍遙会代表、藤本和風師の無極会、森ノ宮医療学園専門学校古典研究会
- ⑦ 現在の月間来院患者数はどれくらいですか。  
250～300人ほどです。
- ⑧ いま、最も興味をもたれているのは。  
小児科の領域です。
- ⑨ その他何かご意見などはござりますか。  
鍼灸師養成校の増設によって、これから鍼灸師の数は今までにも増して多くなることになります。しかし、その今こそが伝承医学としての東洋医学を改めて見直す時期にさしかかっているのではないかでしょうか。
- 私自身は、いかに少数になろうとも伝承医学本来の姿を継承していくことの重要性をつくづく感じています。そして多くの悩める鍼灸師が振り返ることのできる領域を守つていきたいと思っています。

### 7期夜間部同窓会



前回のクラス会から3年がたちましたが、安雲、坂本両先生をはじめ総勢14名のなつかしい顔が集まりました。先生から将来の学校の展望や状況等を伺ったり、みんなで想い出の講義話や、それぞれの現在の状況など、話がはずみ再会を願って楽しいひとときを送りました。

#### お知らせ

校友会で同窓会を助成しております。  
同窓会をされる場合、校友会編集 清水または尾崎まで連絡してみてください。助成金は一律20,000円です。

### 17期夜間部同窓会



17期昼間部の同窓会を平成11年11月21日に梅田の重慶飯店で行いました。クラスの約半数の14名が集まり、坂本・尾崎先生も参加いただき、盛況な集まりでした。貫禄のついた中川原さんには参加者全員が驚きましたが、各人、お父さんやお母さんになった人、仕事に頑張っている人、それぞれみんないい顔をしていました。在学中の思い出や近況報告や夢についてお互いに語り合い、親交をあたためました。

### 21期夜間部同窓会



平成11年3月26日、大阪鍼灸専門学校21期夜間部の同窓会がナンバシティー南館のしゃぶしゃぶ風風亭で行われました。参加者は総勢15名と少人数ながら、奥田、築山両先生も加わっていただき、大いに盛り上がった、非常に楽しい会となりました。この早春の宴に、参加者一同久しぶりの再会を喜び合い、大阪鍼灸専門学校在学中の思い出や近況報告などの話題に花が咲き乱れていました。

## 新任常勤教員・鍼灸師の紹介

柔道整復学科教務課長  
吉川 徹 先生



1. 行岡整復専門学校  
2. 柔道整復の魅力を存分に伝えながら、最新の

医学としっかりした技術を身につけた次代の柔道整復師を育てたいと思っています。

あぶらさき ひろし  
油崎 宏志先生



1. 大阪鍼灸専門学校  
明治東洋医学院専門学校  
2. 頑張ります。m(\_ \_)m

#### 1. 卒業学校名 2. ひとこと

かわばた ひろひさ  
川畑 浩久先生



1. 行岡整復専門学校  
2. “柔道整復学科”とい  
う新しい学科で期待と不安と現実にまみれながら毎日を過ごしています。今後とも御指導の程よろしくお願ひいたします。

しおざわ ちま  
塩澤 智万先生



1. 明治東洋医学院専門学校  
2. 鍼灸室で働くよう  
なって、うれしいです。

はやま なおふみ  
葉山 直史先生



1. 大阪鍼灸専門学校  
行岡整復専門学校  
2. 力不足ながら、母校の新学科に参加することになり、感謝の気持ちを忘れずに、熱意を持ってやっていきたいと思っています。

すぎうら みちあき  
杉浦 通昭先生



1. 大阪鍼灸専門学校  
2. 19期昼間部卒業生です。  
以前は本田技研熊本硬式野球部でトレーナーをしていました。



## 第8回はり師・きゅう師国家試験結果

第8回はり師・きゅう師国家試験が2月27日に実施され、3月29日に発表が行われました。本校の結果は下記の通りです。

はり師 本校合格率98.1%（現役） 全国平均81.0%

きゅう師 本校合格率98.1%（現役） 全国平均81.5%

賞 名	クラス	氏 名	クラス	氏 名
優秀賞	昼	武山邦子		
奨励賞	昼	西村竜介	夜	秦 司士
			夜	井上 譲
努力賞	昼	山本貴久	夜	篠倉良幸
	昼	佐藤祐樹	夜	高山一恵
協力賞	昼	瑞慶山海	夜	大原健太
	昼	榎原 隆	夜	胡内桂子
知事賞	夜	山下 宏		
東洋療法学校協会長賞	夜	山本達也		
日本鍼灸師会長賞	夜	山本 潤		
大阪府鍼灸師会長賞	昼	大崎めぐみ		
全日本鍼灸マッサージ師会長賞	昼	大熊 剛		
大阪府鍼灸マッサージ師会長賞	昼	松下純子		
医道の日本社賞	夜	増井良徳		
専修学校名誉会長賞	昼	吉田達司		
	夜	小浦美佐子		
卒業論文賞(優秀)	昼	前西 彰		
校友会長賞	昼	丸田谷宏		

## 在校生のサークル活動紹介

No.1

## 古典研究会

- 校友会会報に現在の活動状況を掲載し、サークルOBの方で現在参加されていない方や、その他卒業生で興味のある方に、在校生の「がんばり」を紹介します。
- 今回、紹介するサークルは「古典研究会」です。
- 現在の人数 13人
  - リーダー 2年夜間部 後藤麻衣子
  - 活動内容 毎回石原幸一先生をお招きして、難経の一難分と脉診実技を行っています。
  - 今後の予定 月に一度の難経勉強会を行うとともに、各週で毎回の復習を行っていきます。
  - その他
- 勉強会で得た知識をふまえ、臨床に沿った脉診技術の向上を目指していきたいと考えています。



## 書籍紹介

## 『EBMジャーナル』

隔月刊誌 中山書店  
定価1,900円

最近、科学的根拠に基づいた医療(以下EBM)があちこちで呼ばれるようになってきました。EBMとこれまで行われてきた鍼灸臨床とはどのような関連があるのでしょうか?

臨床では、患者に対して最も高い有効性をもつ医療を提供することが求められます。これまで鍼灸臨床で行われてきた治療もどの程度の有効性あるいは妥当性があるかを検討していく必要があります。

この雑誌はEBM初の専門雑誌として昨年末から隔月発行され、EBMについて色々な観点から特集を組んでいます。EBMを学ぶ、その第一歩として、この雑誌は臨床家が知りたいEBMの疑問点に明確に答えてくれる一冊だと私は思います。

鍼灸の臨床家には必要のないことという人もいますが、EBMの目的は臨床への還元です。多くの人がEBMについて考えていただけることを期待します。

(23期・夜間部 小島賢久)

## 掲示板

本欄は、

- ①校友会から校友会員の方へのご連絡
- ②校友会員の方から校友会へのご意見・ご要望
- ③校友会員の方々同士のご連絡など、様々な目的で使用したいと思っています。よろしくお願ひします。

連絡先:森ノ宮医療学園専門学校校友会

編集者 清水尚道

TEL(06)-6981-6889

e-mail : shimizu@osaka-am.ac.jp

## 【校友会からのお願い】

住所変更をされる場合は、校友会に連絡していただけるよう、お願いいたします。また、会報が届かない方をご存じの場合、ご転居先が校友会でわからなくなっていることが原因と考えられますので、現在の住所を校友会まで連絡していただけるようお伝え下さい。

## 【校友会ホームページ】

森ノ宮医療学園ホームページ(<http://www.osaka-am.ac.jp>)に校友会のホームページがあります。アクセスして下さい。

## 【学校図書室からのお願い】

新図書室への移行に伴い蔵書の整理をすすめています。行方不明の図書がかなりあります。返却忘れの図書をお持ちでしたら匿名で結構ですのでご返却ください。図書室前に返却ポストも設けております。

## 【MMCA次号発行予定】2000年10月

## 【物故者】

平成11年4月以降、校友会に連絡をいただけた方のみです(敬称略)。

7期夜間部 初代 富士子(旧姓:奥宮)  
元事務長 大谷 政義

ご冥福をお祈り申し上げます。

## 後記

- 「MMCA (MORINOMIYA MEDICAL COLLEGE ALUMNI ASSOCIATION)」新しい校友会報の愛称です。
- 今号から、校名および法人名の改称に伴い校友会報もリニューアル致しました。
- まだまだ試行錯誤の段階ですが、校友会員のみなさんが主役となる会報に育てていきたいと考えています。多くの校友会員の方々から「こんな情報があるよ」とか「うちにも取材にきてほしい」といった、ご意見・ご要望をいただけたらと思っております。
- そして、いつの日か掲載する記事が多くなり、ページ数を増やすことになるように…よろしく、お願ひいたします。
- 増やすことになるように…よろしく、お願ひいたします。